



Nombre de la alumna: Alinne Pérez Velasco

Nombre del profesor: Dr. Sergio Jiménez Ruiz

Nombre del trabajo: Nace la antropología médica

Materia: Antropología Médica II

Grado: Segundo semestre

Grupo: "B"

Comitán de Domínguez Chiapas a 19 de febrero de 2022.

Nace la antropología médica

La curiosidad antigua
En el seno de la comunidad médica hay, en estos días, una fecunda inquietud por entender el contenido y la utilidad que acarrea el conocimiento de la antropología médica. En los países que componen el Tercer Mundo el atractivo que ejercen los estudios antropológicos es cada vez mayor, particularmente en aquellos que contienen dentro de su jurisdicción a pueblos étnicos aún no integrados en el proceso de formación nacional.

En México el interés por la reflexión sobre la enfermedad y el accidente desde la perspectiva socio-cultural también toma cuerpo al término de la segunda guerra mundial, pero su ascendiente queda reducido a los antropólogos y, en cierta medida, a los epidemiólogos.

Nace la etnología

Si el alcance de nuestras consideraciones lo circunscribimos a Mesoamérica, bien podemos afirmar que la antropología en su vertiente etnológica, nace en 1547 con las investigaciones afanosas de Bernardino de Sahagún, cuando cumplo en idioma vernáculo el Tratado de la retórica y filosofía moral y teología de la gente mexicana. El interés de los pioneros, tanto en etnología tanto en lingüística, se concentra en el campo controvertido de la religión y los propósitos que les mueven a conocer las prácticas y

Nace la antropología

creencias indígenas sobre lo prenatural van dirigidos a facilitar la innovación del cristianismo y a consolidar el dominio colonial. Los invasores europeos, desde muy temprano, comprobaban la eficacia de médicos y medicinas en el tratamiento de las enfermedades y accidentes que son comunes en la tierra antes del contacto indo-cristianismo.

Misionero antropólogo

La inteligencia reflexiva de José de Acosta, religioso de la compañía de Jesús, sistematiza los ensayos que le anteceden y los suyos propios, para develar las características que determinan a la disciplina en formación. Acosta reduce el ámbito de la antropología a los pueblos agrarios por ser el campo del conocimiento que desamparan los historiadores a quienes capturan las fabulosas hazañas de descubridores y conquistadores.

Proscripción marxista

En la segunda mitad del siglo decimonono, un proceso semejante al ocurrido en el siglo XVI reitera la proscripción de los pueblos agrarios. Carlos Marx y Federico Engels, en 1847, redactan el Manifiesto comunista, un llamado a la unidad de los pioneros del mundo. Al finalizar la segunda guerra mundial la descoloniza-

ción de los pueblos sometidos al dominio imperial
toma violento impulso.

Estructuralismo marxista.
Los estructuralistas ingleses y franceses, afiliados
al marxismo y comprometidos en la lucha de clases,
llegan a negar especificidad a la antropología.

El hito andreo-estudio
Complementariedad en Gramsci
Antropología subalterna

2 Ciencia e ideología

La discusión de algunos puntos clave de la antropología,
pasada y presente parece necesaria para advertir,
desde el comienzo, las bases teóricas de la antropología
médica que son, en gran medida, los mismos
de la antropología general; corren, consecuentemente,
la misma suerte, y cambian de una época a otra según
se modifica la orientación ideológica dominante.

Medicina como institución

En 1929 sale a la luz su obra póstuma titulada
Medicina, magia y religión pionera en el campo de
la antropología médica por sus proposiciones formal-
mente teóricas.

Distribución de rasgos culturales

Clementé clasifica los conceptos etiológicos primitivos en cinco categorías; hechicería, quebrantamiento de un tabú, intrusión de un objeto-maleficio, intrusión de un espíritu y pérdida del alma.

Los desempeños de un etnólogo

El aislamiento de la tribu y su rebelión, según se advierte, no la mantienen totalmente ajena a las influencias externas; sin embargo, conserva casi intacta la cultura colonial compuesta de una inexplicable mezcla de elementos y actividades precolombinos con creencias y técnicas dieciochescas.

3. aislamiento insalvable

Al tiempo que Rodfield y sus seguidores se ocupan en descubrir regularidades a la dinámica del cambio social, la Revolución mexicana iniciada en 1910, luego de establecer orden en los secueles de la lucha armada, señala metas a sus postulados y ensayabitrrios dirigidos a reconstruir la República sobre bases estructurales nuevas.

Malos hábitos culturales:

Conocer, tarea primordial.

Finalmente, con los datos que le suministra el conocimiento y la participación en la vida de los pueblos étnicos zapotecas, hace notar la necesidad de tomar en cuenta los creencias y costumbres de los indios en cuanto hace la enfermedad.

REFERENCIA BIBLIOGRAFICA

Aguirre Beltrán, G. (1980). Nace la antropología médica. México. Programas de Salud en la Situación Intercultural, Instituto Indigenista Interamericano. Recuperado de: <https://plataformaeducativauds.com.mx/assets/biblioteca/5c189af22f82a5c994a9801b3a0915f8.pdf>